

Mayo 2009



## Información pública: Inventario de Humedales Singulares de Aragón

El Boletín Oficial de Aragón del pasado 28 de abril publicó el anuncio del Departamento de Medio Ambiente por el que se somete a información pública al proyecto de Decreto por el que se crea el Inventario de Humedales Singulares de la Comunidad Autónoma de Aragón, y se establece su régimen de protección.

Dicho Inventario, que adopta la forma de registro público de carácter administrativo, se crea en desarrollo de la Ley 8/2004, de 20 de diciembre, de medidas urgentes en materia de medio ambiente, que establece la obligación por parte del Gobierno de Aragón de elaborar un Decreto con el objeto de crear el Inventario de Humedales Singulares y regular el procedimiento técnico que garantice la inclusión de nuevos Humedales Singulares, establecer un régimen de protección, y regular el acceso público a dichas áreas a través de acuerdos y convenios con los propietarios privados.

El periodo de información pública se extiende por un periodo de treinta días, a contar desde la fecha de la publicación, para que puedan presentarse las alegaciones de los interesados. La información puede consultarse en las dependencias administrativas del Servicio de Información y Documentación Administrativa y en los Servicios Provinciales de Medio Ambiente en Huesca y Teruel, al igual que en la página web del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón [www.aragon.es](http://www.aragon.es)

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible



## Implementación de sugerencias de la Campaña de Sensibilización Ambiental de empleados públicos

Finalizada la Campaña de Educación Ambiental y Sensibilización entre los empleados públicos del Gobierno de Aragón, se han puesto en marcha, con la colaboración del Servicio de Información y Documentación Administrativa (dependiente de la Dirección General de Organización, Inspección y Servicios), de dos de las sugerencias recibidas de los participantes:

- Fomentar el uso de navegadores con menor consumo de energía
- Fomentar el uso compartido de vehículos

Para dar a conocer y fomentar el uso de navegadores con menor consumo de energía entre los empleados públicos del Gobierno de Aragón se ha incorporado en el *Portal del Empleado* un enlace al buscador de Internet "Blackle", que tiene la particularidad de trabajar sobre un fondo negro lo que reduce el consumo de energía ya que el predominio de píxeles negros supone un menor consumo de energía de la pantalla. La reducción del consumo podría llegar al 25% cada vez que se use el buscador de fondo negro en lugar del convencional de pantalla de fondo blanco.

Para fomentar el uso compartido de vehículos se ha incluido en el portal público del Gobierno de Aragón una noticia que recuerda la existencia de la página web del proyecto "Menos humos". Desde su puesta en funcionamiento en septiembre de 2008 este proyecto cuenta con más de 700 usuarios habituales que efectúan más de 200 recorridos regulares, por lo que ha podido suponer una reducción en torno al 75% en los desplazamientos efectuados por las personas que hacen uso de [www.menoshumos.org](http://www.menoshumos.org)

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



## Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón

Durante el mes de mayo el Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón ha organizado dos actos de presentación de publicaciones. El pasado martes 5 de mayo en la Sala Polivalente de la Biblioteca Pública de Aragón, se

presentó la monografía titulada "Modelos de gestión para espacios naturales de alto interés ecológico: lagos de alta montaña (Ibones)", de los autores Carlos Rodríguez, Tomás Arruebo y Alfonso Pardo, editada por el Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón dentro de su Serie Investigación. En el contexto de este acto, el Dr. Blas Valero Garcés, Director del Instituto Pirenaico de Ecología (CSIC), impartió una conferencia sobre esta tipología de humedales tan singulares y representativos en Aragón titulada "Los ibones del Pirineo: archivos de nuestra historia".

Por otra parte, el pasado miércoles 13 de mayo en la sala del Ámbito Cultural de El Corte Inglés de Paseo Independencia, tuvo lugar la presentación de la publicación "El viaje de los pájaros de la felicidad" del autor Carlos Enriquez Martín, seguida de una conferencia titulada "Agricultura ecológica y conservación de las aves en humedales y estepas. La experiencia de SEO/BirdLife", impartida por Juan Carlos Cirera, de la Delegación de SEO/BirdLife en Aragón.

Más información: Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón

---



## **La Ribagorza cuenta con dos nuevos equipamientos para potenciar su patrimonio natural y cinegético**

El pasado miércoles 29 de abril se inauguraron en la Comarca de la Ribagorza la Casa de cazadores de Benasque y el Museo del sarrío de Castejón de Sos. La Casa de cazadores de Benasque, construida en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad y la Asociación de cazadores de la Perdiu Blanca, ejercerá una importante función social y deportiva, ya que será sede social del colectivo de cazadores de la zona y está especialmente preparada para acoger a los cazadores tras las jornadas deportivas. Esta inversión se ha realizado gracias a un convenio de colaboración que pretende dotar de infraestructuras en el territorio para este colectivo.

El Museo del sarrío se trata de un centro especializado en el que se pretende acercar esta especie cinegética emblemática de la Ribagorza a todos los vecinos y visitantes de este municipio, dando a conocer su biología y características, así como el recurso cinegético y de desarrollo que constituye.

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible

---



## **Campaña Aragón Limpio 2009**

La campaña de sensibilización Ambiental para campamentos y colonias "Aragón Limpio" llega a su novena edición en la que han participado, hasta la fecha, más de 31.000 jóvenes y se abre en el 2009 con la Jornada de Educación Ambiental para animadores en el Tiempo Libre, el 19 de junio de 2009 en el Aula de Medio Ambiente Urbano "La calle Indiscreta", donde se presentarán los nuevos materiales y se realizarán dinámicas de animación.

Más información: PRAMES // [aragonlimpio@prames.com](mailto:aragonlimpio@prames.com)

---



## **Acuerdo de colaboración en el área de medio ambiente**

El pasado 30 de abril se firmó un Acuerdo de Colaboración para el desarrollo de un programa de cooperación e investigación científica en el área de medio ambiente entre el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón y la Universidad de Zaragoza. En concreto, se trata de intensificar las líneas de investigación que desarrolla el Instituto Universitario de investigación en Ciencias Ambientales de Aragón (IUCA) referentes al cambio climático y la calidad de las aguas. El objetivo general del IUCA es mantener una línea de investigación científica ambiental de calidad, dirigida a la búsqueda de soluciones de futuro que permitan reconocer los problemas ambientales y proponer soluciones viables y sostenibles.

El convenio viene a reforzar la línea de desarrollo sostenible para generar un nuevo conocimiento científico aplicable a situaciones concretas, en especial en los temas relativos a Calidad de Agua y Cambio Climático. Así, se han establecido tres áreas específicas de actuación. La primera se refiere a la lucha contra el cambio climático, con el fin de establecer las medidas de control, adaptación y mitigación. La segunda de las líneas de investigación se concreta en la calidad de aguas y la tercera intensifica todo lo relativo a interacción entre agua-sedimento y partícula y su influencia medioambiental (BMT).

Más información: Secretaría General Técnica

---



## **90º Aniversario del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido**

Para celebrar el 90º aniversario de la declaración del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, el Departamento de Medio Ambiente tiene previsto organizar una exposición fotográfica retrospectiva sobre el espacio natural y su interrelación con los visitantes y los habitantes de la zona, y la edición de un catálogo de gran formato sobre esta muestra. Esta exposición se organizará en colaboración con la Diputación Provincial de Huesca, que aportará fondos de su fototeca, y está previsto que se organice en el nuevo centro de visitantes del Parque que en los próximos meses se inaugurará en la localidad de Torla, financiado íntegramente por el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible

---



### **Licitación de cuatro contratos de servicios**

El Instituto Aragonés del Agua del Departamento de Medio Ambiente ha licitado cuatro contratos de servicios para el funcionamiento, mantenimiento y conservación de varias Estaciones Depuradoras de Aguas Residuales (EDAR). Se han licitado tres contratos de servicio de las EDAR de Andorra, Albalate del Arzobispo, Alloza, Ariño y Gargallo (expediente C7/2009), Alcañiz, Alcorisa y Calanda (expediente C8/2009) y Cella (expediente C9/2009). El plazo de duración de los contratos será de tres años, con un importe global de licitación de 4.750.000 €. En el caso de la EDAR de Alcañiz, al estar incluida en zona sensible, está prevista la eliminación de fósforo en el tratamiento biológico.

Más información: Instituto Aragonés del Agua

---



### **Acciones del Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente**

Durante el mes de abril se han acogido una serie de visitas destacadas en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA). El pasado 17 de abril se recibió la visita de una delegación técnica y política de la región polaca de Warmia-Mazury, encabezada por su Consejero de Medio Ambiente. La delegación polaca visitó Aragón con objeto de estrechar las relaciones existentes entre ambas regiones, basadas en la conjunta co-presidencia de la red ENCORE durante el período 2008-2010. Además de tratar los temas propios de la gestión y promoción de la red ENCORE, se interesó por el proyecto WAMAR-ES sobre tecnología medioambientalmente respetuosa de gestión de purines, la gestión forestal desarrollada en Aragón y la gestión de la biodiversidad, así como el desarrollo económico sostenible que se ha llevado a cabo en la Comunidad Autónoma.

Durante el mismo mes, el día 20, otra delegación del estado venezolano de Cojedes, encabezada por su Gobernador, visitó la Comunidad Autónoma con el propósito de aprender de la gestión de la biodiversidad, mejorar la gestión de los recursos naturales y potenciar la proximidad y la protección del ciudadano al medio natural. De gran interés para la delegación venezolana fueron el Centro de Recuperación de Fauna Silvestre, el recientemente inaugurado Centro de Cría de Quebrantahuesos en Aislamiento Humano, las actividades de divulgación y concienciación medioambiental desarrolladas desde el CIAMA así como el jardín de rocas como espacio estético y de disfrute que respeta las condiciones originarias medioambientales.

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)

---



### **Señalización para la conservación de valores naturales**

Para compatibilizar una actividad deportiva como es la escalada con la conservación de los valores naturales de la flora y fauna en un medio tan frágil como el rupícola, a veces pueden darse por ignorancia situaciones conflictivas que afecten a especies protegidas amenazadas. En aras de su conservación, tras acuerdos alcanzados con la Federación Aragonesa de Montañismo y otras entidades, se comenzó en Zaragoza a regular mediante señalización ya en 2006 la Peña del Reloj (Chodes) y este año se continúa la actuación en el embalse de Mezalocha.

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible // Federación Aragonesa de Montañismo

---



### **I Seminario sobre Conservación de Flora Rupícola**

Unos 50 investigadores y especialistas en gestión y conservación de flora asistieron los pasados días 7 y 8 de mayo al I Seminario sobre Conservación de Flora Rupícola: Lecciones para un Plan de Conservación del Hábitat en Aragón, organizado por la Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón. El encuentro tuvo lugar en el centro de Centro de Visitantes del Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara de Bierge (Huesca), un espacio que atesora en sus cortados y paredes abundantes y destacadas especies de flora rupícola que los participantes tuvieron la oportunidad de observar y disfrutar acompañados por expertos el segundo día del Seminario. Durante el seminario se pusieron en común las últimas investigaciones sobre la

biología y ecología de estas plantas, los principales riesgos y programas posibles para la conservación de las comunidades rupícolas así como los sistemas de censo y seguimiento de especies amenazadas.

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible

---



## VI Edición del curso de campos solares para docentes

La Reserva Natural de la Laguna de Gallocanta acogerá del 6 al 12 de julio la VI Edición del curso de campos solares para docentes organizado por el Departamento de Medio Ambiente y Greenpeace. El plazo para inscribirse ya está abierto y como en otras ediciones, el objetivo de las jornadas será elaborar artilugios solares que sirvan como herramientas didácticas para dar a conocer la energía solar en las aulas. El curso tiene un reconocimiento de cuatro créditos para los docentes en activo en centros educativos, concedidos por el Instituto Superior de Formación del Profesorado del Ministerio de Educación y Ciencia.

Esta edición está diseñando para combinar la teoría (común) y su aplicación práctica, que abarcará la construcción, entre otros de cocinas solares, ingenios solares térmicos, ingenios solares fotovoltaica, etc.

Para más información sobre el curso, los interesados pueden consultarla en [www.aragon.es](http://www.aragon.es), la web de [Greenpeace](http://Greenpeace) o solicitarla en el teléfono 91 444 14 00. El plazo de inscripción termina el 29 de junio y el número de plazas está limitado a 30 personas.

Más información: Servicio de Educación Ambiental y Cambio Climático 976 71 45 42 // [Formulario](#)

---



## Comité científico asesor de la Laguna de Gallocanta

Se ha constituido el Comité Científico Asesor de la Laguna de Gallocanta, tal como se contemplaba en el artículo 10 de la Ley 11/2006, de 30 de noviembre por la que se declaró la Reserva Natural Dirigida de la Laguna de Gallocanta. Dicho Comité está compuesto por los Directores de los Servicios Provinciales de Medio Ambiente de Teruel y Zaragoza y cinco especialistas de reconocido prestigio en disciplinas científicas de interés para la gestión de la Reserva.

Más información: Servicio Provincial de Teruel

---



## Visita de una delegación sueca al Parque Tecnológico Walqa

Una delegación de la región sueca de Jamtland, encabezada por su Consejero de Medio Ambiente, visitó el pasado 6 de mayo el Parque Tecnológico Walqa para conocer "in situ" las experiencias puestas en marcha desde Aragón en materia de energías renovables, especialmente las líneas de investigación que desarrolla la Fundación para el Desarrollo de las Nuevas Tecnologías del Hidrógeno en Aragón, turismo sostenible y políticas de desarrollo rural y generación de empleo a través del medio ambiente.

Aragón y Jamtland firmaron en abril de 2008 un acuerdo de cooperación sobre temas como la gestión de la calidad de las aguas; gestión de áreas protegidas y reservas naturales; educación sostenible (formación, educación y concienciación de la sociedad); cambio climático; el uso de la biomasa en los procesos energéticos; procuración de servicios públicos medioambientales apropiados; turismo sostenible y desarrollo sostenible de los servicios básicos en áreas naturales y energía eólica.

Más información: Secretaría General Técnica

---



## Actividades en los centros de interpretación de la Red Natural de Aragón

Los centros de interpretación de la Red Natural de Aragón intensifican su agenda de actividades entre los meses de mayo y junio con numerosas actividades de sensibilización, enmarcadas en el programa de educación ambiental que el Departamento de Medio Ambiente desarrolla con la colaboración de la Obra Social de IberCaja a través de la empresa pública Sociedad para el Desarrollo del Medio Ambiente (SODEMASA). Todas las actividades son gratuitas y puede obtenerse más información en el teléfono 976 40 50 41.

En los Centros de Interpretación de Ansó, Arguis, Sariñena, Bierge, Benasque, Calcena y Añón el 6 de junio se realizará a las 19.00 horas una proyección para celebrar el Día Mundial del Medio Ambiente. En esta ocasión se proyectará "Un lugar en el mundo" y tras el visionado se abrirá una puesta en común de todos los participantes. El Centro de Interpretación del Parque Natural del Moncayo, en Agramonte, alberga una exposición fotográfica "Orquídeas del Moncayo", en la que se exhiben instantáneas de José Ricardo Gracia. La muestra podrá verse hasta el 30 de junio, los

fines de semana y festivos, en horario de 10 a 14 h. y de 15 a 19 h. Para más información, se puede contactar con el centro en el teléfono 976 19 21 25.

Más información: Dirección General de Biodiversidad y Desarrollo Sostenible

---



## Patronatos de los Espacios Naturales Protegidos

Durante el mes de abril se han celebrado Patronatos de todos los Espacios Naturales Protegidos de la provincia de Teruel. El día 16 tuvo lugar en Molinos el Patronato de los Monumentos Naturales del Maestrazgo (Grutas de Cristal de Molinos y Puente de Fonseca), el día 21 se celebró el del Paisaje Protegido de los Pinares de Rodeno en la casa forestal de Dornaque y el día 29 se reunió el de la Reserva Natural Dirigida de la Laguna de Gallocanta en Las Cuerlas. En los tres casos, el tema principal a debatir fueron los planes de gestión que están actualmente en fase de elaboración.

Más información: Servicio Provincial de Teruel

---



## Actividades en el CIAMA durante mayo

Durante el mes de mayo se van a desarrollar una serie de actividades gratuitas en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) en el Convento San Vicente de Paúl dentro de las instalaciones del CIAMA - La Alfranca:

<b>Sábado 23</b>	<b>Taller de Ilustración Naturalista</b> en el Galacho de La Alfranca, por parte de Santiago Oscar. Grupo de 20 alumnos aprox. Se combinan las sesiones de aula con el trabajo de campo. Por tanto se oferta como una iniciación al naturalismo, dirigido a los aficionados a la pintura y también como iniciación al dibujo para los amantes de la naturaleza.
------------------	--

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)

---



## Exposición itinerante "Los incendios forestales en Aragón"

La exposición itinerante "Los incendios forestales en Aragón", del Departamento de Medio Ambiente, continúa su recorrido por las comarcas aragonesas de Zaragoza. Con esta muestra, el Departamento de Medio Ambiente pretende sensibilizar a la ciudadanía acerca de las buenas prácticas en el uso del fuego y fomentar hábitos que favorezcan el respeto y la conservación del medio natural.

La muestra consta de 11 paneles expositivos acompañados de una muestra de las herramientas de extinción, un maniquí con un equipo de protección personal, un puzzle, el maletín de investigación de causas y dos maquetas explicativas de las labores de lucha contra incendios y de los efectos del fuego. Como novedad este año, se ha incorporado un audiovisual que refuerza los conocimientos adquiridos en la exposición y un libro recopilatorio de las noticias y la normativa más importantes del año.

Localidad	Fecha	Lugar
Illueca (Zaragoza)	Del 11 al 16 de mayo	Colegio Benedicto XIII
Tabuena (Zaragoza)	Del 18 al 23 de mayo	Pabellón Municipal
Lécera (Zaragoza)	Del 25 al 30 de mayo	Casa de Cultura

Pueden solicitar la Exposición todos los ayuntamientos, comarcas, centros educativos, asociaciones y otros colectivos e instituciones interesados en el 976 56 64 84 o en [expoincendios@euralweb.es](mailto:expoincendios@euralweb.es)

Más información: Dirección General de Gestión Forestal

---



## Actividades en La Calle Indiscreta

El Aula de Medio Ambiente Urbano, La Calle Indiscreta situada en la Avenida César Augusto 115-117 de Zaragoza, va a desarrollar varios talleres y actividades durante el mes de mayo. En algunas actividades deben reservarse las plazas en el teléfono 976 40 54 85.

<b>Hasta el 15 de junio</b>	<b>Juguetes mínimos y otras basurillas</b> Exposición Susana Vacas Reutilizar es prolongar la vida de los objetos que forman parte de nuestra vida cotidiana, así como a darle una vuelta al destino de los mismos.
<b>Jueves 28</b>	<b>Ilumina y reutiliza, taller de reutilización</b> Horario: de 17 h. a 20 h Edad: público adulto Necesario reservar plaza: 976 40 54 85
<b>Viernes 29</b>	<b>Fábulas del agua y titeres con Arbolé</b> <b>El agua es de todos y todos la necesitamos. ¿Alguien lo duda?</b> Horario: 18 h. Edad: niños entre 3 y 6 años de edad Aforo limitado

Más información: La Calle Indiscreta, Aula de Medio Ambiente Urbano

Mayo 2008



## Información pública de expedientes en tramitación de Evaluación de Impacto Ambiental y Autorización Ambiental Integrada

BOA N°	FECHA BOA	PROYECTO	T.M.	PROMOTOR	FECHA FIN INFORMACIÓN PÚBLICA	
<b>DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE</b>						
<b>INAGA</b>						
88	12/05/09	Ampliación de explotación avícola hasta 389.920 plazas de gallinas ponedoras	Alpartir (Zaragoza)	Granja Bailón, S. L.	16/06/09	EIA / IPPC
88	12/05/09	Ampliación de una explotación porcina para cebo con una capacidad final de 5.700 Cerdos	Pertusa (Huesca)	Sociedad Multicastel, S. L.	16/06/09	EIA / IPPC
88	12/05/09	Explotación de la concesión minera «Santa Bárbara», n° 4.920	La Cañada de Verich (Teruel)	Arcillas Extra Aluminosas	16/06/09	IPPC
83	05/05/09	Proyecto de Ampliación de una Explotación porcina de cebo hasta 4.096 plazas	Ejea de los Caballeros (Zaragoza)	Agropecuaria Fran-Dos S.C.	09/06/09	EIA / IPPC
80	29/04/09	Ampliación de una explotación porcina para cebo con una capacidad final de 4.160 Cerdos	Antillón (Huesca)	José María Martínez Otal	04/06/09	EIA / IPPC
79	28/04/09	Explotación porcina existente con cambio de orientación productiva mixta para 740 madres y 1.600 plazas de engorde	Torres de Albarracín (Teruel)	Piensos San Miguel	03/06/09	IPPC
77	24/04/09	Estación Depuradora de Aguas Residuales	Nonaspe (Zaragoza)	Instituto Aragonés del Agua	30/05/09	EIA
76	22/04/09	Ampliación de explotación avícola hasta 122.180 plazas de pollos de engorde	La Almunia de D° Godina (Zaragoza)	Indalecio Gil Palacios.	28/05/09	EIA / IPPC
73	17/04/09	Ampliación de una explotación porcina de cebo hasta 3.000 plazas	Torrijo del Campo (Teruel)	Carmen Sanz Sanz	23/05/09	EIA / IPPC
71	15/04/09	Acondicionamiento de nave existente para cría de gallinas ponedoras hasta 78.960 plazas	Peñaflor (Zaragoza)	Explotaciones Agropecuarias Sakana, S. L.	21/05/09	EIA / IPPC

### "Acceso a los expedientes tramitados en INAGA en exposición pública":

<https://servicios.aragon.es/inadocpubl/InadocPublAction.do?opcion=inicio&tipoDoc=38&texto=1>

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático  
Instituto Aragonés de Gestión Ambiental



## NORMATIVA:

### UNIÓN EUROPEA

- REGLAMENTO (CE) no 363/2009 de la Comisión, de 4 de mayo de 2009, que modifica el Reglamento (CE) no 1974/2006 por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (CE) no 1698/2005 del Consejo relativo a la ayuda al desarrollo rural a través del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (Feader). Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 5 de mayo de 2009.

- REGLAMENTO (CE) no 359/2009 de la Comisión, de 30 de abril de 2009, por el que se suspende la introducción en la Comunidad de especímenes de determinadas especies de fauna y flora silvestres. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 1 de mayo de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 29 de abril de 2009, relativa a la armonización, la transmisión periódica de información y el cuestionario a que se refieren el artículo 22, apartado 1, letra a), y el artículo 18 de la Directiva 2006/21/CE del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión de los residuos de industrias extractivas. [2009/358/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 1 de mayo de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 30 de abril de 2009, por la que se completa la definición de residuos inertes en aplicación del artículo 22, apartado 1, letra f), de la Directiva 2006/21/CE del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión de los residuos de industrias extractivas. [2009/359/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 1 de mayo de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 30 de abril de 2009, por la que se completan los requisitos técnicos para la caracterización de los residuos establecidos en la Directiva 2006/21/CE del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión de los residuos de industrias extractivas. [2009/360/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 1 de mayo de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 20 de abril de 2009, por la que se determina la posición de la Comunidad sobre una decisión de los órganos de gestión, con arreglo al Acuerdo entre el Gobierno de los Estados Unidos de América y la Comunidad Europea sobre la coordinación de los programas de etiquetado de la eficiencia energética para los equipos ofimáticos, respecto de la revisión de las especificaciones aplicables a los aparatos de impresión de imágenes que figuran en el anexo C, parte VII, del Acuerdo. [2009/347/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 28 de abril de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 20 de abril de 2009, relativa a la definición de los criterios de clasificación aplicables a las instalaciones de residuos con arreglo al anexo III de la Directiva 2006/21/CE del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión de los residuos de industrias extractivas. [2009/337/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 22 de abril de 2009.
- DECISIÓN de la Comisión, de 20 de abril de 2009, por la que se establecen las directrices técnicas para la constitución de la garantía financiera prevista en la Directiva 2006/21/CE del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión de los residuos de industrias extractivas. [2009/335/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 21 de abril de 2009.
- REGLAMENTO (CE) no 308/2009 de la Comisión, de 15 de abril de 2009, por el que se modifican para su adaptación a los avances científicos y técnicos los anexos IIIA y VI del Reglamento (CE) no 1013/2006 del Parlamento Europeo y del Consejo relativo a los traslados de residuos. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 16 de abril de 2009.
- REGLAMENTO (CE) no 304/2009 de la Comisión, de 14 de abril de 2009, que modifica los anexos IV y V del Reglamento (CE) no 850/2004 del Parlamento Europeo y del Consejo por lo que respecta al tratamiento de residuos que contienen contaminantes orgánicos persistentes en los procesos de producción térmica y metalúrgica. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 21 de abril de 2009.

## **COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN**

- Resolución de 20 de abril de 2009, de la Dirección General de Gestión Forestal, por la que se modifica parcialmente la de 15 de diciembre de 2008 de la misma Dirección General, por la que se aprueba el Plan Anual de Aprovechamientos de 2009 en montes del Estado transferidos a la Diputación General de Aragón, montes de utilidad pública y montes consorciados o conveniados, administrados por la Diputación General de Aragón en la provincia de Zaragoza. Boletín 89 de 13 de mayo de 2009.
- ORDEN de 27 de abril de 2009, del Departamento de Industria, Comercio y Turismo, por la que se regula el procedimiento de acreditación del cumplimiento de las condiciones de eficiencia energética y de seguridad industrial de las instalaciones térmicas en los edificios, adaptándolo a la nueva legislación. Boletín 88 de 12 de mayo de 2009.
- RESOLUCIÓN de 13 de abril de 2009, del Servicio Provincial de Medio Ambiente de Zaragoza, por la que se da publicidad a las variaciones producidas en el Catálogo de Montes de Utilidad Pública de la provincia de Zaragoza durante 2008. Boletín 88 de 12 de mayo de 2009.
- ORDEN de 20 de abril de 2009, del Consejero de Agricultura y Alimentación, por la que se convocan subvenciones destinadas a determinados proyectos de mejora de la gestión medioambiental de las explotaciones porcinas, para el año 2009. Boletín 87 de 11 de mayo de 2009.
- DECRETO 70/2009, de 28 de abril, del Gobierno de Aragón, por el que se crea el Fichero de los Servicios Telemáticos de la Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático. Boletín 86 de 8 de mayo de 2009.
- ORDEN de 21 de abril de 2009, del Departamento de Industria, Comercio y Turismo, por la que se modifica la Orden de 20 de octubre de 2008, del citado Departamento, por la que se convocan, para el ejercicio

2009, subvenciones en materia de ahorro y diversificación energética, uso racional de la energía, aprovechamiento de los recursos autóctonos y renovables e infraestructuras energéticas. Boletín 84 de 6 de mayo de 2009.

- ORDEN de 27 de abril de 2009, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se acuerda la implantación del servicio público de eliminación y valorización de escombros que no procedan de obras menores de construcción y reparación domiciliaria en la Comunidad Autónoma de Aragón. Boletín 80 de 29 de abril de 2009.
- RESOLUCIÓN de 1 de abril de 2009 del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental, por la que se formula la Memoria Ambiental de la Actualización del Plan de Gestión Integral de Residuos de Aragón (Horizonte 2009-2015) del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón. Boletín 79 de 28 de abril de 2009.

Para más información se pueden consultar las bases de datos legislativas disponibles en el Departamento:

LEMA: <http://portal.aragon.es/portal/page/portal/MEDIOAMBIENTE/LEGISLACION>

INALEX: <https://servicios.aragon.es/inalex/frameset.jsp?texto=1>

---

Para sugerencias: [informa@aragon.es](mailto:informa@aragon.es)